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投产一批 开工一批 重组一批

开发区节后上班谋项目
本报讯 春节长假结束后,开发区各部

门单位围绕重大项目建设，结合各自工作职

能，纷纷谋思路、鼓干劲、快开工，确保今年

新开工项目12个，其中50亿元项目1个、

10亿元项目4个、亿元以上项目5个；竣工

项目11个，其中，10亿元项目3个、亿元 以

上项目6个。

在建成投产一批重大项目方面，开发

区上下围绕 10亿元在建项目及早竣工

的目标，重点推进振邮不锈钢中板、中信

戴卡轮毂和易事特、能一、富威、金快乐、

双龙电池以及龙瀛食品、佐仕科技、食品

快检中心、绿科生物、鸿信核包装材料等

一批项目的竣工投产，使其成为开发区

经济爆发性增长的新动力。

为确保今年新开工的重大项目顺利

推进，春节一过，开发区迅速对现有在手

的储备项目逐一落实“线路图”，并明确

专门班子、专业人员进行跟踪服务，做好

开工前各项准备工作。今年将重点推进

50亿元的国信燃机热电联供项目、20亿

元的道爵电动汽车和 10亿元的云海铝

业、久中电池、雄韬电池、一洋制药扩产

及清水潭旅游度假区、诚信电子商务及物

流园等重大项目实质性开工。

为实现强强联手，让现在的重大项目

迸发生机和活力，做到既有量又有质，今

年，开发区将力促上市公司与振兴铝业、

秦邮特种金属材料与振邮不锈钢中板、南

京同方与荣华铁塔、传艺科技与金业盈

辉、紫通科技与鸿信线材、神游制衣与邦

美制衣的成功合作。同时，还将力促华龙

塑料、美锋照明、均英光电、腾大光电等项

目实现重组盘活。 殷朝刚

建筑业去年交出喜人成绩单———

高邮“金瓦刀”一年砌出800亿
同比增长23%

本报讯 新春伊始，我市建筑业传来捷

报：去年，全市建筑大军在逆境中克难求进，

共实现建筑业企业总产值800亿元、建筑业

总产值 594.4亿元，同比分别增长 23%和

12.2%；实现税收4.15亿元，占全市地方税收

总额的19.33%，同比增长15.16%。

“成绩的取得，离不开市委、市政府对建

筑业发展的重视以及相关部门的帮助和支

持。”市建管局负责人告诉记者。

据了解，去年，市委、市政府对已改制

的弘盛集团就深化改革方案提出意见和建

议，并继续推进兴厦公司改制工作；组织

开展了银企对接活动，帮助建筑业企业解

决资金融通、市场开拓和品牌创优等方面

的难题。市建管局牵头成立的江苏亿邦担

保有限公司去年为建筑企业担保贷款 3

亿多元，解决了许多中小型企业的燃眉之

急，为建筑业发展营造了良好的金融服务

环境。

成绩的取得还得益于全体建筑人自身

的努力。去年，全市建筑业企业始终扣准市

场脉搏，坚定不移地把开发外埠市场作为加

快建筑业发展的重中之重，深入研究各地建

筑市场的发展趋势、规模容量、投资重点，实

施分类指导、有保有压、集中力量、重点开

发，稳步提高市场占有率。去年，全市建筑业

企业完成外埠施工产值400亿元，占全市施

工总产值的67.3%。现有外埠市场72个，其

中 5亿元至 10亿元项目 20个、10亿元至

20亿元项目 13个、20亿元以上项目 7个。

新开辟了河南商丘、湖北十堰、广西河池和

北海、河北邢台、广东广州等6个外埠市场。

大体量工程项目不断增多，弘盛集团承建的

安徽广德文化中心项目造价4亿元，潍坊北

大锦城二期工程造价4.3亿元，巢湖凤凰之

家小区项目工程面积30万平方米。新接工

程6524个、560亿元，新开工面积2560.6万

平方米。承接高层建筑2278栋，其中29层

以上超高层建筑316栋。

科技是第一生产力，人才则是企业发

展的第一资源，我市建筑业企业深谙这个

道理。去年，建筑业企业组织三类人员、特

种人员、职称教育等培训 3000多人次。新

增一级建造师 115人、二级建造师 544人，

高级工程师 8人、工程师 33人。依靠科技

创新和人才的支撑，我市建筑业企业在施

工中解决了一项项技术难题，赢得了一个

个工程质量荣誉。去年，全市新增国家级工

法3项、省级工法 5项、新技术应用示范工

程 12个、国家专利 12个、省级以上 QC成

果 7个；获省优工程 10个、市优工程 39

个，城市商务大厦荣获国优工程奖和全国

建筑工程装饰奖。

通过积极开拓市场、打造品牌工程、加

快科技创新，我市建筑业企业实力明显增

强。去年，全市新晋升一、二级资质企业19

家，其中一级企业3家、二级企业16家。目

前全市383家建筑企业中，总承包特级企业

1家 、一级 9家、二级 26家、三级 51家，专

业承包企业256家，劳务分包企业40家。弘

盛、兴厦、瑞沃蝉联江苏省建筑业百强企业称

号。多元化发展呈良好增长势头，现有近20

家企业涉足房地产业，15家企业涉足金融、

餐饮、教育、医药、劳务输出等行业，全年实现

多元化产值205.6亿元，同比增长74.6%。

朱丹 周雷森

我市人口告别连续10年负增长
去年恢复正增长，自然增长率为0.58‰

本报讯 市人口计生委统计数据显示，2014年，

我市出生人口总数为 6148人，死亡人口总数为

5669人，人口出生率为7.47‰，死亡率为6.88‰，人

口自然增长率为0.58‰。该数据意味着自2004年以

来，我市人口自然增长率在连续10年负增长后，首

次出现正增长。

据了解，去年我市人口自然增长率出现正增长，

主要原因是经济社会的不断发展和“单独两孩”政策

的实施。去年3月28日，江苏省全面实施“单独两

孩”政策，我市人口计生委全年共为1919对符合条

件的夫妇发放了《照顾再生育一孩生育证》。“单独两

孩”政策的有效实施，使我市出现了一个人口出生的

小高峰。预计未来两年，我市出生人口在原有基础上

可能增加2000人左右。但短期的累积效应释放后，

每年出生可能增加400人左右，仅相当于2000年前

后的出生人口规模。

市人口计生委相关负责人表示，人口出现正增

长态势，有利于改善人口结构，促进出生人口性别平

衡，提升家庭发展能力和养老照料功能，促进家庭幸

福与社会和谐稳定。 范习岭 黄东涛

为丰富群众精神文化生活，昨日，菱塘回族乡举办第十四届农民文化艺术

节。活动中，回汉同胞同台表演了形式多样的文体节目，营造了回汉一家亲的浓

烈氛围。图为开幕式文艺演出现场。 王林山 摄

残疾人工作会议要求

实现残疾人事业新跨越
本报讯 3日下午，我市召开残疾人工作会议，

总结去年残疾人工作，部署安排今年残疾人工作任

务。市领导徐永宝、薛晓寒、李春青参加会议。

据统计，目前我市有近5万残疾人，约占全市总

人口的6%。去年，我市残疾人工作实现了新发展、

新跨越，残疾人社会保障体系和服务体系进一步健

全，残疾人权益保障工作进一步拓展，残疾人发展环

境进一步优化。今年，我市将着重从促进残疾人就业

增收、加强残疾人托底保障、提高助残服务能力、优

化社会发展环境、提高残联组织治理能力等5方面

着手，进一步做好残疾人工作。

会上，市委常委、常务副市长徐永宝指出，发展

残疾人事业是和谐社会的重要内容，是社会各界

的共同责任，是创建全国文明城市的必然要求。

要提高认识，进一步增强发展残疾人事业的责任

感和使命感，心系残疾人、关爱残疾人，从提升全

社会公共利益的角度来关注他们，不断提升残疾

人的满意度和幸福度；要突出重点，着力提升残

疾人生活品质、着力促进残疾人就业增收、着力

加强残疾人服务机构规范化建设、着力维护残疾

人合法权益，进一步增强发展残疾人事业的针对

性和有效性，进一步促进我市残疾人事业又好又快

发展； (下转二版)

服装行业专项治理工作全面启动
本报讯 3日下午，我市召开服装行业专项治理

工作会议，总结2014年全市服装行业专项治理工作

情况，部署2015年工作目标和任务。市委常委、政法

委书记徐健，副市长朱莉莉出席会议，副市长、市公

安局局长高长明主持会议。

服装产业作为我市基础产业之一，为全市经济

发展、促进就业、居民增收作出了重大贡献。但由于

行业用工不规范、准入门槛低等原因，影响了产业健

康发展。为此，我市从去年开始，集中力量，对全市服

装行业进行了专项治理，并取得了显著成效。

徐健在讲话中指出，今年，各乡镇（街道）、园区

和相关职能部门要继续重点抓好足额缴存职工工资

保证金，按时足额支付职工工资，依法为职工缴纳社

会保险以及对小作坊监管等五方面工作，以巩固前期

工作成果，进一步规范服装行业秩序，维护社会稳定。

徐健强调，各乡镇（街道）、园区和相关部门要加

强组织领导，按照属地管理的原则，切实担负起服装

企业规范用工和工资支付的监管责任；要通过多种

方式，强化宣传，提高社会对劳动法律法规的知晓

率，教育职工依法理性维权，引导企业依法经营和规

范用工；要继续加大整治力度，严厉打击“恶意欠薪”

行为，切实保障劳动者权益。同时，市服装行业管理

领导小组成员单位也要履行好各自职责，形成工作

合力，共同推进服装行业健康良性发展，促进我市服

装产业进一步做大做强。

朱莉莉在会上对今年全市服装行业专项治理工

作提出了相关要求。

会上，市人社局相关负责人通报了 2014年全

市纺织服装行业专项治理工作情况，并对《关于进

一步加强服装行业用工管理的指导意见》（讨论

稿）进行了解读；市公安局相关负责人通报了2014

年我市对服装行业违法违规行为进行查处的相关

情况。 陆业庚 管玮玮

今日总值班 唐以军

责任编辑 郭兴荣


